
 

 

 

 
COMMISSIONE DIDATTICA 

DI ATENEO 

 
 

 VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 

1 APRILE 2021 

 

Il giorno 1 aprile 2021, alle ore 15.30, in modalità telematica (meet.google.com/fvq-

yskh-zqx) si è riunita la Commissione Didattica di Ateneo nella seguente composizione: 
 

MEMBRO P AG A E/U 

1. Presidente Marella MARODER X       

2. Prorettrice alla Didattica Ersilia BARBATO  X       

3. Direttore Area Offerta Formativa e Diritto 

allo Studio 
Giulietta CAPACCHIONE   X      

4. Manager Didattico di Ateneo Enza VALLARIO X      

5. Architettura Loredana DI LUCCHIO (Vicepreside) X      

6. Economia Fabrizio D’ASCENZO X       

7. Farmacia e Medicina Carlo DELLA ROCCA X     

8. Giurisprudenza Ines CIOLLI (Vicepreside) X     

9. Lettere e Filosofia Stefano ASPERTI X     

10. Ingegneria Civile e Industriale Antonio D’ANDREA X       

11. Ingegneria dell’informazione, 

Informatica e Statistica 
Fabio GRASSO X      

12. Medicina e Odontoiatria Domenico ALVARO X     

13. Medicina e Psicologia Fabio LUCIDI X      

14. Scienze Matematiche, Fisiche e Naturali Riccardo FACCINI X    

15. Scienze Politiche, Sociologia, 

Comunicazione 
Tito MARCI X    

16. Scuola Superiore di Studi Avanzati Antonio Musarò X    

17. Scuola di Ingegneria Aerospaziale       

18.   Macroarea A 
Maria Maddalena ALTAMURA X      

Luciano GALANTINI (Suppl.)       

19.  Macroarea B 
Pierluigi ZOCCOLOTTI X      

       

20.  Macroarea C 
       

       

21.   Macroarea D Maurizio VICHI X     
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Daniela D'ALESSANDRO (Suppl.)       

22.  Macroarea E 
Giorgio PIRAS X     

      

23.  Macroarea F 
Alberto MARINELLI X       

Valeria DE BONIS (Suppl.)      

24.   Rappr. Stud. Architettura 
Stefano MURGIA X     

Marco Dionysios KAKOLIRIS (Suppl.)       

25.  Rappr. Stud. Economia 
Angelo LO COCO X     

Giulia ANTIGIOVANNI (Suppl.)      

26.  Rappr. Stud. Farmacia e Medicina 
Andrea CARAFA  X     

Pietro BERTOLDO (Suppl.)      

27.  Rappr. Stud. Giurisprudenza 
Enrica GALLO X      

Luca ONORI (Suppl.)     

28.  Rappr. Stud. Ingegneria Civile e 

Industriale 

Elena CARDENÀ X     

Alex DEL MARRO (Suppl.)      

29.  Rappr. Stud. Ingegneria 

dell’informazione, Informatica e Statistica 

Andrea DE LUCIA X     

Andrea MARCONI (Suppl.)      

30.  Rappr. Stud. Lettere e Filosofia 
Leonardo MONNI X     

Leonardo SAPONARA (Suppl.)      

31. Rappr. Stud. Medicina e Odontoiatria 
Francesco VOLLERO       

Claudia LUCCI (Suppl.)      

32. Rappr. Stud. Medicina e Psicologia 
Antonio BUTRUCE  X      

Noemi CALABRÒ X    

33.  Rappr. Stud. SS.MM.FF.NN. 
Francesco MONASTRA X      

Claudia FRASCA (Suppl.)      

34.  Rappr. Stud. Scienze Politiche, 

Sociologia, Comunicazione 

Dafne TOMASETTO X     

Desiree Beatrice CAPUTO (Suppl.)      

35.  Rappr. Stud. Scuola di Ingegneria 

Aerospaziale 

Golmohammadi MOHAMMAD       

Tiziana TEDDE (Suppl.)      

36.  Rappr. Stud. Scuola Superiore di Studi 

Avanzati 

Alberto TESTA X     

Chiara GIARDINI (Suppl.)      

INVITATI PERMANENTI P AG A E/U 

1. Difensore civico degli studenti Giuseppe FAMILIARI X    

2. Prorettrice all’Orientamento e il Tutorato Tiziana PASCUCCI X    

3. Prorettore alla Qualità della Didattica Emidio SPINELLI X    
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*P= Presente; AG= Assente Giustificato; A=Assente. 

 

SONO INOLTRE PRESENTI 

Dott.ssa Roberta Inturri 

Prof.ssa Barbara Vantaggi  

Prof. Alessandro Mei 

Prof. Enrico Fiori 

Prof. Alberto Marchetti Spaccamela 

Prof. Paolo Villari 

Dott. Sandro Mauceri 

Ing. Leandro Casini 

Prof. Giovanni Palmerini 

Dalila Formisano (con funzione di segretario verbalizzante) 

 

Alle ore 15.35, verificata la presenza del numero legale, la Presidente dichiara 

aperta la seduta. Svolge attività di segretario verbalizzante Dalila Formisano.  

 

L’ordine del giorno è il seguente: 

 

1. Comunicazioni 

2. Approvazione verbale seduta precedente 

3. Attività didattiche II semestre a.a 2020-2021 

4. Modalità prove di accesso programmato (AP) e prove di verifica delle 

conoscenze (PIVC) a.a. 2021-2022 

5. Problematiche studenti 

6. Varie ed eventuali 
 

Si passa all’esame del primo punto all’ordine del giorno. 

 

1. Comunicazioni 
 

La Presidente Maroder informa che il Collegio dei Direttori ha provveduto a 

designare i nuovi Direttori rappresentanti per le macroaree in Commissione 

Didattica di Ateneo; il professor Fiori è stato nominato rappresentante della 

macroarea C, in sostituzione della prof.ssa Barbato, che partecipa come Prorettrice 

alla didattica e Coordinatrice del Team Qualità; sono stati, altresì, nominati tre 

direttori supplenti, la prof.ssa Calogero per la macroarea B, in sostituzione della 

prof.ssa Limatola, il prof. Giangaspero per la macroarea C, in sostituzione del 
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prof. Alvaro, ed il prof. D’Agostino per la macroarea E, in sostituzione della 

prof.ssa Brezzi.  

La Presidente dà il benvenuto ai nuovi componenti della Commissione. 

La Presidente informa che, dalla data odierna, la nuova direttrice dell’Area servizi 

agli Studenti è la dottoressa Iovane; la dott.ssa Leone è la nuova direttrice di 

Infosapienza.  

La Presidente Maroder informa che il prof. Ciccarone, a seguito della nomina a 

prorettore vicario, si è dimesso dalla direzione della scuola di Studi Avanzati ed al 

suo posto è stato nominato il prof. Crespi, in sostituzione del quale oggi è presente 

in Commissione Didattica il prof. Musarò. 

Come altresì già comunicato dalla Rettrice mediante comunicazione pubblicata sul 

sito di Ateneo, dal 12 aprile sarà nuovamente attiva la possibilità per tutti gli 

studenti di effettuare gratuitamente tamponi presso la Città Universitaria.  

Prende la parola la prorettrice Barbato per informare che il 26 marzo si è svolta la 

prima giornata dedicata all’Assicurazione Qualità dei Corsi di Studio; si tratta di 

incontri organizzati dal Team Qualità, di concerto con il Nucleo di Valutazione di 

Ateneo. La prorettrice Barbato ricorda come le contingenze correlate alla 

pandemia da COVID-19 hanno limitato la possibilità di interazione con i CdS. Si è 

ritenuto opportuno prevedere incontri dedicati in modalità telematica, al fine di 

implementare l’attenzione sull’AQ nei CdS, in molti dei quali, peraltro, vi è stato 

un avvicendamento dei Presidenti e dei diversi attori con responsabilità correlate 

all’AQ. Team Qualità e NVA ritengono, altresì, importante applicare gli esiti della 

valutazione della CEV di ANVUR, formulata sui quindici Corsi di Studio 

selezionati, che può essere intesa come riferibile a tutti i CdS dell'Ateneo. In 

occasione del primo incontro, dopo un preliminare quadro complessivo sull’AQ 

dei CdS, sarà approfondita in particolare la scheda SUA-CdS, documento chiave 

del Corso, la cui compilazione [Sezione Qualità] deve essere ultimata entro il 9 

aprile. 

 

2. Approvazione verbale seduta precedente 
 

La Presidente informa che non è disponibile il verbale della precedente seduta 

della Commissione Didattica di Ateneo, che sarà pertanto posto in approvazione 

durante i prossimi incontri. 
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3. Attività didattiche II semestre a.a 2020-2021 
 

La Presidente Maroder introduce all’ordine del giorno un punto di aggiornamento 

riguardante le attività didattiche relative al II semestre 2020/21. Con la 

collocazione del Lazio in zona arancione, la Regione ha disposto che tornino in 

aula gli studenti di scuole d’infanzia e primarie e, contestualmente, in data 26 

marzo il CRUL ha deliberato disposizioni relative alle linee guida da seguire per 

lo svolgimento di attività didattiche in zona arancione. A partire dal 7 aprile le 

attività formative e curriculari saranno svolte in presenza, con la possibilità di una 

fruizione a distanza, prevedendo un controllo della numerosità e degli accessi 

tramite opportuni strumenti software e limitando l’accesso a non più del 30% della 

popolazione studentesca. Le attività laboratoriali, le esercitazioni, i tirocini 

professionalizzanti e le attività esperienziali potranno svolgersi in presenza nel 

rispetto delle linee guida MUR. Gli esami e le sedute di laurea potranno essere 

svolti in presenza, garantendo agli studenti che ne faranno richiesta lo 

svolgimento anche a distanza; le attività formative dei dottorandi, comprese le 

attività di ricerca e laboratorio, potranno essere svolte in presenza. Tutti gli 

aggiornamenti sono già stati comunicati alla comunità accademica mediante mail 

inviata dalla Magnifica Rettrice.  

La Presidente Maroder informa che la capienza Covid delle strutture Sapienza 

può ospitare circa 26 mila studenti, un numero maggiore delle richieste di accesso 

alle strutture registrate in questo periodo. L’accesso alle aule verrà monitorato e 

gestito sempre mediante Prodigit. La prorettrice Barbato conferma che in numeri 

di Sapienza sono ampiamenti inferiori a quelli richiesti da CRUL e CRUI, pertanto 

non ci saranno difficoltà per il rientro in aula nel rispetto delle linee guida Covid-

19; sarà altresì possibile la fruizione delle biblioteche e degli spazi studio.  

Prende la parola il Preside Faccini per chiedere se, ove decidessero di presentarsi 

in aula tutti gli aventi diritto, sarebbe comunque rispettata la soglia del 30%.  

La prorettrice Barbato rassicura che l’andamento dei numeri sarà costantemente 

monitorato mediante Prodigit, come confermato dalla delegata Vantaggi. 

L’ingegner Casini ricorda che il rientro in aula coincide con la ripresa degli 

screening gratuiti agli studenti, che consente la tracciabilità di eventuali studenti 

positivi al Covid-19. Le aspettative prevedono un numero molto basso di studenti 

positivi, dato il periodo di lockdown da poco terminato che ha frenato la curva dei 

contagi, in crescita fino a quel momento. Al fine di garantire la tracciabilità degli 
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studenti, l’ingegner Casini sottolinea l’importanza dei controlli in aula e le 

registrazioni degli accessi a lezione, per limitare l’accesso a coloro i quali non 

hanno seguito le procedure standard che garantiscono per l’appunto la 

tracciabilità dei presenti. Anche il professor Villari sottolinea l’importanza 

dell’appello nominale in aula al fine di non vanificare gli enormi sforzi svolti dalla 

comunità Sapienza per gli screening agli studenti, che risulterebbero inutili ove 

non fosse possibile tracciare studenti risultati eventualmente positivi.  

Interviene il Preside D’Ascenzo per chiedere quali saranno le motivazioni che 

saranno ritenute valide per la fruizione degli esami a distanza; senza una 

regolamentazione dettagliata, secondo il parere del Preside, la quasi totalità degli 

studenti continuerà a preferire la possibilità di sostenere esami a distanza. Dello 

stesso avviso è il Preside Asperti, che sottolinea altresì la necessità di una 

calendarizzazione dettagliata degli esami in presenza previsti per giugno, al fine 

di non creare problematiche di natura logistica data la carenza di aule; il Preside 

Asperti chiede poi chiarimenti riguardo la possibilità di svolgere in presenza i 

ricevimenti docente/studente. Secondo il parere della prorettrice Barbato è 

necessario che la fruizione a distanza degli esami debba essere garantita, anche a 

supporto dei tanti studenti fuorisede che non hanno modo di recarsi a Roma. Il 

rappresentante degli studenti Carafa chiede se sia stata implementata la funzione 

di Infostud Lab che consente la visualizzazione a video degli elenchi studenti. Il 

professor Mei conferma che la funzione è disponibile e fruibile da fine febbraio. Il 

rappresentante degli studenti Monni chiede se, per determinati corsi di laurea a 

bassa frequenza, sia possibile derogare alla norma del 50% delle presenze al fine di 

evitare lezioni a cui partecipano in presenza pochissimi studenti. La prorettrice 

Barbato conferma che non vi sono impedimenti alla deroga se i numeri non 

superano quelli della capienza massima consentita delle singole aule. Secondo il 

parere del Preside Lucidi la deroga a Prodigit andrebbe consentita unicamente se 

il numero degli iscritti al CdS è inferiore alla capienza Covid dell’aula all’interno 

della quale saranno svolte le lezioni e non anche nel caso in cui gli studenti 

intenzionati a frequentare in presenza fossero in numero inferiore alla capienza 

consentita.  

La Presidente Maroder riassume quanto detto fino ad ora: dal 7 aprile le attività 

didattiche saranno svolte in presenza con la possibilità di fruizione anche a 

distanza; gli accessi saranno contingentati mediante Prodigit con turnazione delle 
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matricole autorizzate all’accesso in aula; gli esami e le sedute di laurea potranno 

essere svolti in presenza, garantendo altresì la fruizione anche in modalità 

sincrona da remoto; i tirocini professionalizzanti dell’area medica, odontoiatrica e 

delle professioni sanitarie potranno essere svolti in presenza così come le attività 

laboratoriali ed esperienziali ed i tirocini; le biblioteche e le aule studio saranno 

fruibili in maniera contingentata.  

Non essendoci pareri contrati, la Commissione Didattica di Ateneo approva 

all’unanimità. 

 
 

4. Modalità prove di accesso programmato (AP) e prove di verifica delle 

conoscenze (PIVC) a.a. 2021-2022 
 

La Presidente Maroder introduce all’ordine del giorno il punto relativo alla 

modalità di svolgimento delle prove ad accesso programmato e quelle delle 

verifiche delle conoscenze per l’a.a. 2021/22. La prorettrice Barbato rileva la 

necessità di un riallineamento con quanto previsto dal dettato normativo, che 

prevede prove di verifica per i CdS di ordinamento ex DM 270/04. Tali attività ha 

importanti implicazioni per fotografare la popolazione studentesca intenzionata 

ad iscriversi a CdS erogati da Sapienza ed inquadrarne le conoscenze richieste per 

l’accesso e quelle iniziali di base. A differenza delle prove ad accesso 

programmato nazionale, le cui modalità sono dettate dal Ministero, è necessario 

stabilire norme che regolino i corsi ad acceso programmato locale e le prove di 

verifica delle conoscenze.  

Prende la parola la prorettrice Pascucci che ringrazia i Presidi per aver nominato 

in maniera celere i referenti per l’orientamento ed il tutorato. Il gruppo di lavoro, 

in linea con la politica dettata dalla Magnifica Rettrice, ha l’obiettivo di riconoscere 

e rimuovere gli ostacoli che gli studenti incontrano tanto in ingresso quanto in 

itinere; secondo il parere della prorettrice Pascucci, ciò che emerge dai confronti 

con il Comitato Scolastico Regionale è la necessità non solo di fornire informazioni 

relative a quanti e quali CdS sono erogati da Sapienza, ma anche di supportare e 

guidare la scelta di un determinato CdS in base a quale sarà la professione che lo 

studente vorrà svolgere e la capacità di valutare precocemente se sussistano 

carenze in ingresso. Queste richieste rendono necessario il ripristino delle prove di 

verifica delle conoscenze prima dell’immatricolazione. Alle future matricole sarà 
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dedicato uno spazio digitale all’interno del quale sarà possibile allenarsi e svolgere 

simulazioni in vista delle prove d’ingresso di tutte le aree. Per la Facoltà di 

Architettura, la vicepreside Di Lucchio informa che i CdS in L-17 e LM-4 

prevedono già una prova di accesso programmato che verrà svolta mediante Tolc 

CISIA; a partire dall’a.a. 2021/22 sarà introdotta anche per il CdS in Design, 

utilizzando la medesima piattaforma; di norma è invece prevista una prova PVC 

per il CdS in Gestione del processo edilizio. Secondo il parere della dottoressa 

Inturri, anche la prova di verifica conoscenze prevista per il CdS in Gestione del 

processo edilizio potrà essere sostituita da un Tolc CISIA; trattandosi di una prova 

PVC, non è necessario che venga svolta in un’unica data come le prove ad accesso 

programmato nazionale o locale, ma verrà istituito un macro-periodo all’interno 

del quale gli studenti potranno svolgere la prova in qualsiasi momento 

direttamente da casa. In base alla votazione attribuita sarà poi stabilita l’eventuale 

attribuzione del debito OFA, che non preclude la possibilità di perfezionare 

l’immatricolazione. Non essendo possibile prevedere la presenza fisica di un 

numero elevato di studenti all’interno delle strutture Sapienza per lo svolgimento 

delle prove d’accesso, i Tolc CISIA sono la soluzione più efficace al problema; le 

Facoltà di Ingegneria civile ed industriale e di Ingegneria dell’informazione, 

informatica e statistica utilizzano questa procedura da molti anni con 

soddisfazione. Secondo il parere della dottoressa Inturri, la pubblicazione dei 

bandi in anticipo rispetto ai periodi consueti consentirebbe tanto agli studenti di 

avere un maggior lasso di tempo entro cui svolgere una o più prove quanto a 

CISIA di organizzare al meglio le procedure. La prorettrice Barbato invita la 

dottoressa Inturri ad illustrare ai Presidi che ne facessero richiesta le modalità con 

le quali saranno svolti i Tolc CISIA, trattandosi di procedure nuove per molte 

Facoltà, al fine dissipare eventuali dubbi. La prorettrice Pascucci invita i referenti 

di CdS intenzionati a non utilizzare le piattaforme CISIA in favore di test interni a 

Sapienza a comunicare questa volontà in maniera rapida, al fine di poter 

ottimizzare il tempo a disposizione per l’organizzazione delle prove; lo 

svolgimento di prove d’accesso mediante le piattaforme Sapienza richiederà 

altresì la collaborazione dell’ARSS al fine di mettere a disposizione personale 

addetto alla vigilanza. Prende la parola la delegata Vantaggi per informare che 

moodle Sapienza è settato per saperi minimi di matematica per la Facoltà di 

Scienze e per saperi minimi di italiano per la Facoltà di Lettere; sarà pertanto 
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necessario adattare i contenuti presenti sul moodle alle richieste dei singoli CdS. 

La delegata Vantaggi informa che la Facoltà di Ingegneria civile e industriale ha 

già predisposto un serbatoio contenente i saperi minimi richiesti e che, ove alcune 

Facoltà decidessero di derogare dall’utilizzo della piattaforma CISIA, sarà 

necessario comunicare quali tipologie di domande dovranno essere caricate sul 

moodle Sapienza e predisporre un adeguato servizio di vigilanza. La vicepreside 

Di Lucchio chiede se sia necessario predisporre prove anche per il CdS interateneo 

con la Tuscia. La dottoressa Vallario conferma che la sede amministrativa del CdS 

in oggetto è la Tuscia, pertanto sarà loro onere l’organizzazione delle prove 

d’accesso. La presidente Maroder esorta la vicepreside Di Lucchio a comunicare 

sollecitamente la decisione di aderire alla piattaforma CISIA piuttosto che a quella 

Sapienza. La delegata Vantaggi informa che il Tolc I potrebbe essere adatto alle 

esigenze del CdS in Gestione del processo edilizio della Facoltà di Architettura. 

Per la Facoltà di Economia, il Preside D’Ascenzo conferma l’adesione alla 

piattaforma CISIA e informa che è in fase conclusiva la stesura dei bandi; 

l’auspicio del preside D’Ascenzo è di riuscire a partire con i Tolc CISIA già a 

partire dalle prossime settimane. Per la Facoltà di Farmacia e Medicina, il preside 

Della Rocca informa di aver già comunicato le modalità operative da adottare e 

conferma che non risultano criticità da esporre. Per la Facoltà di Giurisprudenza, 

la vicepreside Ciolli informa che non è ancora stato stabilito quale piattaforma 

utilizzare per i CdS in L-14 e LMG-01 e che la decisione sarà ufficializzata entro il 

6 aprile, data in cui si riunirà la Commissione Orientamento. Per le Facoltà di 

Ingegneria civile e industriale e di Ingegneria dell’informazione, informatica e 

statistica, i presidi D’Andrea e Grasso confermano l’adesione ai Tolc CISIA come 

di consueto e comunicano altresì che la stesura dei bandi è in fase di 

completamento. Per la Facoltà di Lettere e Filosofia, il preside Asperti comunica 

che, nonostante non sia ancora stata presa una decisione ufficiale, si propende per 

l’adesione ai Tolc CISIA; resta da risolvere unicamente la criticità relativa alle 

prove di latino previste per determinati CdS che il Preside prevede eventualmente 

di risolvere in sede con prove ad hoc. Per la Facoltà di Medicina e Odontoiatria, il 

preside Alvaro comunica di avere unicamente CdS con prove ad accesso 

programmato nazionale. Per la Facoltà di Medicina e Psicologia, il Preside Lucidi 

informa che sono previsti prove ad accesso programmato nazionale per i CdS in 

Medicina mentre aderiranno alla piattaforma CISIA i CdS di area psicologica, 
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sebbene si stia lavorando per la creazione di Tolc ad hoc, in deroga a quelli 

standard proposti da CISIA. Tanto il CLASS quanto i CdS di area pedagogica, 

invece, aderiranno ai Tolc SU di CISIA. Per la Facoltà di Scienze Matematiche, 

Fisiche, Naturali, il preside Faccini informa che è prevista l’adesione al Tolc B per 

il CdS in Scienze Biologiche ed al Tolc S per tutti gli altri corsi; il preside Faccini 

informa che si sta lavorando al fine di riuscire ad espletare alcune prove Tolc in 

presenza, come già avvenuto lo scorso anno, e che si stanno valutando le soglie 

OFA per matematica e fisica da indicare nei bandi di concorso per i CdS ad acceso 

non programmato. La dottoressa Inturri ricorda che, ove fossero previste prove 

Tolc in presenza, è necessario che l’informazione sia indicata nel bando di 

concorso pubblicato. Per la Facoltà di Scienze Politiche, Sociologia e 

Comunicazione, il preside Marci informa che alcuni dipartimenti aderiranno alla 

piattaforma CISIA ed altri utilizzeranno il moodle Sapienza. Il preside Marci 

comunica altresì lo slittamento dei termini fissati per gli esami di recupero OFA, 

ora previsti per fine luglio. Sentiti tutti i Presidi, la dottoressa Inturri invita i 

referenti delle Facoltà di Architettura, Giurisprudenza, Lettere e Filosofia e 

Scienze Politiche, Sociologia e Comunicazione a comunicare quanto prima le 

piattaforme che sceglieranno di utilizzare, al fine di prevedere la pubblicazione 

dei bandi di concorso nel più breve tempo possibile. Prende la parola la prorettrice 

Barbato per sottolineare l’importanza di un eventuale piano di riserva, per le 

prove previste in presenza, come comunicato dal preside Faccini, al fine di non 

trovarsi impreparati nel caso in cui dovesse peggiorare la condizione pandemica 

in cui versa il paese. La prorettrice Barbato esorta altresì all’utilizzo dei portali 

CISIA, soprattutto per i corsi che prevedono prove ad accesso programmato, 

anche al fine di facilitare la gestione di eventuali contenziosi. In accordo con 

quanto esposto dalla prorettrice Barbato, la dottoressa Inturri ricorda che per 

l’espletamento in presenza delle prove d’accesso a medicina e ad i CdS delle 

professioni sanitarie è stato necessario ricorrere all’utilizzo delle sedi di Rieti, 

Latina e dell’Ergife. La dottoressa Inturri invita pertanto a svolgere, quando 

possibile, la totalità delle prove PVC da remoto. Secondo il parere della prorettrice 

Barbato, sarà particolarmente onerosa l’organizzazione non solo delle prove PVC 

ma anche l’organizzazione delle prove ad accesso nazionale e locale, dati i numeri 

importanti della popolazione studentesca intenzionata a perfezionare una 

immatricolazione in Sapienza. Pertanto, è necessario che venga predisposto un 
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piano di riserva anche nel caso di prove ad accesso programmato tanto locale 

quanto nazionale; è possibile che, in base all’andamento della condizione 

pandemica, sia il Ministero stesso a richiedere che le prove ad accesso 

programmato nazionale vengano svolte da remoto, come verificatosi per i CdS 

magistrale delle professioni sanitarie. Prende la parola il preside Faccini per 

informare che, ove non fosse possibile erogare le prove in presenza come 

inizialmente ipotizzato, la Facoltà di Scienze Matematiche, Fisiche, Naturali si 

allineerà alle richieste della Commissione Didattica di Ateneo. Interviene la 

dottoressa Vallario per ricordare che la scelta della piattaforma da utilizzare andrà 

necessariamente comunicata entro il 9 Aprile, data entro cui è prevista la chiusura 

delle schede SUA/CdS, all’interno delle quali le informazioni inserite dovranno 

corrispondere a ciò che effettivamente verrà espletato e non potranno più essere 

rettificate.  I dati inseriti all’interno delle schede SUA saranno poi riversati su 

Universitaly e successivamente sul catalogo corsi Sapienza. 

 
 

5. Problematiche studenti 
 

La Presidente Maroder chiede ai rappresentanti degli studenti se ci siano questioni 

che necessitano dell’attenzione della Commissione Didattica di Ateneo. Non 

risultano richiesta da sottoporre alla Commissione Didattica. 

 
 

6. Varie ed eventuali  
 

Il rappresentante degli studenti De Lucia chiede se siano state prese decisioni 

riguardo al futuro della piattaforma Infostud che, secondo quanto stabilito dal 

CdA alcuni anni fa, dovrebbe essere sostituito dai portali Cineca. Interviene il 

Prorettore Marchetti Spaccamela per informare che non è stato dato seguito a 

quanto stabilito dal Consiglio di Amministrazione per problematiche legate al 

Cineca stesso a seguito di un ricorso al TAR. Eventuali nuove attività e una 

valutazione globale degli strumenti informatici di Sapienza saranno concordati 

con la dottoressa Leone, neo direttrice di InfoSapienza. La discussione avverrà 

all’interno del Comitato InfoSapienza. 
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Alle ore 17.45 non essendoci ulteriori argomenti di discussione, la Presidente 

dichiara chiusa la seduta. 

 

 

Il Segretario verbalizzante                                            La Presidente 

F.to     Dalila Formisano                            F.to prof.ssa Marella Maroder 


